

RECOLLECTION DE CAREME 2022 du jeudi 31 mars

« Découverte et échange avec l'Association LAZARE »

"Nous ne sommes pas appelés à réussir, mais à être fidèles"

LAZARE : Colocations solidaires entre sans-abri et jeunes actifs.

QUI SOMMES-NOUS ?

La raison d'être : Les colocs.

Lazare développe et anime des colocations solidaires entre personnes à l'abri du besoin et personnes ayant besoin d'un abri. Pas de condition particulière pour y être accueilli juste l'obligation du respect de chacun.

Un toit, seulement un toit ? Selon vous, de quoi une personne à la rue a-t-elle besoin ?

LAZARE, concrètement quel est le projet ?

Vivre ensemble. Une maison LAZARE peut accueillir jusqu'à 45 personnes : des colocations d'hommes, de femmes et des studios de décollage. Nous organisons aussi des séjours auxquels les anciens et amis de la maison peuvent participer !

Accompagner vers le travail. Un accompagnement vers le retour à l'emploi est mis en œuvre : assistant social assure une présence hebdomadaire dans chacune de nos actions.

Lutter contre les addictions. Chacune de nos maisons bénéficie d'un accompagnement d'un « patient expert » et d'une addictologue.

LAZARE en quelques chiffres :

Lazare est présent en France et dans plusieurs autres pays.

7 appartements femmes. 13 appartements hommes. 14 appartements familles. 22 studios de décollage. 215 personnes qui ont résidé dans nos maisons en 2020.

La maison LAZARE de Vaumoise (près de

Crépy-en-Valois): A Lazare, nous choisissons de vivre ensemble pour tisser une amitié et des relations de confiance. C'est une maison rurale qui comporte 2 hébergements solidaires, 5 places pour femmes, 10 places pour hommes, accueille 3 familles. Accompagnés par une assistante sociale et un patient expert.



Tous les colocs s'engagent à respecter la charte et à participer aux charges (loyer, service).

Amitié et surveillance. Respect des règles. Pas de limite de temps. Paiement du loyer. Participation aux services. Un diner de coloc et un diner de maison. Un week-end national et deux week-ends de maison par an.

Dans les colocs, chacun est autonome et veille au respect du bien vivre ensemble. Yazid a donné son témoignage comme colocataire.

Chaque coloc est responsable de : Sa chambre. L'hygiène et le rangement. Son linge. Son alimentation (repas en communs encouragés...). La bonne ambiance dans son appartement.

Sont partagés : Le café. La salle de bain et les WC. La cuisine. Les courses. Le plus de temps conviviaux. La vie quotidienne.

Quelle place pour la vie spirituelle ?

« Nous avons un engagement de prières. Tous les soirs, récitation des complies en famille ; Adoration le mercredi soir et une Messe une fois par semaine. La prière renforce nos liens, nos actions et la joie du vivre ensemble ». Marie-Amélie & Marie-Anne

Prière des colocs Lazare

Seigneur, nous T'adorons, Toi, présent dans ce tabernacle,
qui partages avec le Père et l'Esprit Saint une seule maison, où Tu nous prépares une place.

Seigneur, nous voulons former ici une belle maison, avec nos vies cabossées.
Montre-nous, comme en famille, que nos différences sont une grâce, signe de Ton amour.

Seigneur, merci pour mes colocs qui m'apprennent à T'écouter en les écoutant,
A Te regarder en les regardant, à T'aimer en les aimant.
Apprends-nous à faire brûler le feu de la charité entre nous, à demander pardon et à pardonner.

Seigneur, nous sommes des disciples imparfaits, mais nous décidons de cultiver la joie et de sortir
de nos tombeaux. Nous voulons recevoir de tous nos colocs la Résurrection et la Vie.

Seigneur, donne-nous d'évangéliser, par notre amitié et notre vie ensemble.

Seigneur nous ne sommes pas appelés à réussir mais à être fidèles.
Aujourd'hui, nous voulons T'être fidèles, Toi, notre coloc intérieur. Amen !

Cette prière a été préparée par les colocs Lazare. Ils l'ont récitée pour la première fois avec le Pape François le 29 mai 2020.

Quelques témoignages :

APRÈS 6 ANS DANS LE NOIR, J'AI RETROUVÉ UN BOULOT !
POUR MOI LAZARE C'EST « LE MONDE À L'ENDROIT
LAZARE JE PRENDS ÇA COMME UN CADEAU
VENUE EN MODE « SURVIE » À LAZARE, J'AI RETROUVÉ UN SENS À MA VIE
À LAZARE JE SUIS DEVENU CELUI QUE JE VOULAIS ÊTRE
ICI J'AI APPRIS À DEMANDER PARDON ET À ÉCOUTER
POUR MOI LAZARE C'EST LE PARADIS, JE VEUX FINIR MES JOURS ICI !
ON NE VOULAIT PAS ATTENDRE LA RETRAITE POUR FAIRE CE QUI NOUS PLAISAIT !



La récollection s'est conclue par la célébration de l'eucharistie.

Envie d'en savoir plus, voir sur internet :
« Association LAZARE » (<https://www.lazare.eu/>)

Présentation de Philippe Normand.